



La demagogia verde para la recuperación económica

Solapadamente, nuestros gobiernos pintan de "verde" o "sostenible" su modelo de desarrollo, mientras llaman "científicos" sus pilotos de "fracking" que apuntan a la explotación comercial

Por: **Natalia Orduz** | julio 16, 2020

Este es un espacio de expresión libre e independiente que refleja exclusivamente los puntos de vista de los autores y no compromete el pensamiento ni la opinión de Las2Orillas.



Ecopetrol firmó un convenio para un piloto con Exxon, empresa que conocía, por sus propios científicos, los estragos de la quema de combustibles fósiles

El coronavirus es traumático porque nos obligó a asumir repentinamente una nueva perspectiva, donde los valores políticos que se han construido durante siglos se confunden y se reordenan en función de la pandemia y, principalmente, de dos sentimientos colectivos y generalizados: el miedo y la desesperación. Por más que nos protejamos, la zozobra del contagio por medio del contacto con personas queridas es permanente. La desesperación invade, en soledad, a las personas y los hogares que ven fugarse sus ingresos y escaparse sus proyectos.

En este contexto, fácilmente nos venden cualquier paquete como la verdadera panacea, incluso si incluye altísimas dosis de autoritarismo y paliativos económicos que resultarán peores que la enfermedad. Sin darnos cuenta, ya comenzamos a aceptar un entorno hostil, en donde nos percibimos unos a otros como sospechosos de propagar la muerte, y las autoridades públicas y hasta nuestros vecinos limitan nuestras libertades y se entrometen en nuestra privacidad. Las reivindicaciones durante décadas de dignidad, bienestar y autonomía quedaron suspendidas, bajo un velo que las hace ver no solo impertinentes, sino mezquinas.

Este panorama es el caldo de cultivo perfecto para que prospere cualquier demagogia, para que nos endulcen el oído con promesas de prosperidad, cualesquiera que estas sean. Y así se va a cumplir el sueño de sucesivos gobiernos nacionales, el de Santos incluido, de tapizar el país con proyectos mineros, agroindustriales y de fracking. La gravedad de la pandemia y sus consecuencias atravesará el discurso de principio a fin y opacará cualquier reivindicación de participación, diversidad étnica y cultural o de autonomía.

Nuestros gobiernos son expertos en chantajes para sacar adelante sus megaproyectos y poner contra las cuerdas a las poblaciones que se oponen. En los noventa, alinearon a la opinión pública a favor de la represa Urrá con la amenaza de los apagones. 20 años después, el saldo es desolador: al líder indígena Kimy Pernía lo mandaron matar y desaparecer los paramilitares porque se oponía a la represa, el pueblo indígena quedó en una situación dramática de vulnerabilidad y desintegración y la represa fue un fracaso absoluto en términos energéticos. Por esa misma época, inundaron a la opinión pública con mensajes sobre la pérdida de soberanía energética y el fin inminente de las reservas en caso de que los U'wa ganaran su pelea contra el **petróleo** en su territorio.

En los noventa, alinearon a la opinión pública a favor de la represa Urrá con la amenaza de los apagones. 20 años después, el saldo es desolador

Con todo, a nuestros gobernantes nacionales siempre les ha complacido quedar "divinamente" en el ámbito internacional y aprenderse un par de códigos para no disonar. Salvo excepciones muy graves como en Estados Unidos y Brasil, pocos gobernantes tienen el cinismo de retar la ciencia y contradecir las evidencias climáticas que confirman la cercanía actual a puntos de no retorno en donde los ecosistemas pierden la capacidad de recuperarse y los efectos se desencadenan en cascada, incluidas, probablemente, nuevas pandemias. Muy a su estilo solapado, nuestros gobiernos ya han aprendido el léxico que pinta de "verde" o de "sostenible" su modelo de desarrollo y la próxima recuperación económica.

Así como le ponen el apellido "verde" a su modelo depredador, les dicen "científicos" a sus pilotos de fracking, cuando todo su diseño **normativo** y económico solo apunta a abrirle vía a la explotación comercial. Entre otras, **Ecopetrol** firmó un Convenio para un piloto con Exxon, la misma empresa que conocía de primera mano, por sus propios científicos, los estragos planetarios de la quema de combustibles fósiles, pero los **ocultó** durante al menos cinco décadas para continuar su negocio contaminante. Y esta empresa será una de las que nos mostrará los resultados de forma muy transparente de los pilotos de fracking. Pero aquí, hasta ambientalistas y académicos reconocidos se tragan entero el apellido "científico" y no se leen ni las normas domésticas con rigor.

Tal vez les llame más la atención un artículo de la revista *Time* que tituló en su portada esta semana: "2020 es nuestra última oportunidad, nuestra mejor oportunidad, de salvar el planeta" frente a la crisis climática y mostró cómo la recuperación económica de la situación actual será determinante. La disyuntiva es: tomar la pandemia como una oportunidad histórica y única para girar el timón en una dirección pospetrolera capaz de revertir la crisis climática y ecológica o como pretexto perfecto para profundizarla.

Nuestro gobierno tomará rótulos verdes y científicos para disfrazar la segunda opción. Si no fuera por los movimientos sociales, ya estaría el Magdalena Medio lleno de proyectos comerciales de *fracking*, la mina La Colosa estaría operando en Cajamarca, Tolima, y tendría licencia ambiental Quebradona en el suroeste antioqueño. También estaría tapizada la Orinoquía de proyectos agroindustriales, el piedemonte caqueteño de explotación petrolera y, en general, más gente despojada de su territorio y los movimientos ambientales e indígenas aún más diezmados. La pandemia, por eso, les cae al gobierno y sus aliados extractivistas como anillo al dedo.

-Publicidad-

Etiquetas: **Ecopetrol**, Exxon Mobil, Fracking, movimientos ambientalistas, pilotos fracking

700



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO. Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa. [Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)



#ElCambioEsUrgente

Usted y yo vivimos la zozobra de existir en un mundo en desequilibrio y degradado. Muchos movimientos ambientales y territoriales en Colombia ya han abierto caminos para los nuevos tiempos



Caer al silencio

Convertimos al silencio en un tabú, en un misterio, en el infierno donde se condenan las almas. En esta cuarentena le abrí un campito y nos hemos divertido juntos



Duque, la ministra y el 'fracking': pilotos al servicio de petroleras

El Consejo de Estado permitió al gobierno mostrar la inocuidad del fracking, pero Duque y la ministra no dieron la talla y se quedaron vendiéndonos el cuento de que actúan de forma "científica"



Pilotos kamikaze de 'fracking', listos para despegar

Los ajustes fueron solamente un par de costuras flojas que terminaron en un decreto que es un atropello a la buena fe, a la decisión del Consejo de Estado y la Constitución



Aguas ácidas perpetuas en manos de Carrasquilla

Como **ministro** de Ambiente ad hoc emitirá concepto técnico vinculante sobre las licencias a la **minería** del oro en Santurbán, sin conocer sobre los impactos a perpetuidad



La estrategia de Duque para quitarle el ambiente al paro

El descontento ambiental no es de los ambientalistas, es popular y ciudadano; y el gobierno responde con una mesa ambiental en lo que llama Conversación Nacional. Para enfriar los ánimos



Huelga climática global llama a cruzar líneas rojas

Los jóvenes de los intereses económicos y los cómodos hábitos personales para evitar la extinción

Publicidad

NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

- ¿Están en vía de extinción los abogados? Por: IVAN JOSE VILLAMIL OCHOA
- Multar a vendedores que van solos sin tapabocas: l... Por: Mauricio Avendaño
- La terrible crisis de la cultura en Colombia Por: Rodrigo Beltrán
- Nadie gana indulgencias con Avemarías ajenos Por: Jose Angel Londoño Ortiz
- Las heridas de Pueblo Viejo Por: Bibian Lizette Barrera Morales

+ Notas Ciudadanas

Publicidad

Lo más leído

- Furia del Padre Linero con Claudia López
- "Se van a morir" estos arribistas cuando sepan que Zara es el Only de Europa"
- "Los videos de Lina Tejeiro me confirman que quiero ser desculada el resto de mi vida"
- Tragedia en la Universidad Sergio Arboleda
- Alcalde Quintero, asuma los errores de su administración y deje de echarle la culpa a los ciudadanos
- La farsa de 'Día a día' de Caracol TV
- "Claudia López nos ha declarado la guerra a católicos y evangélicos en Bogotá"
- En la pandemia aprendimos que los influencers colombianos no sirven para nada
- Enfrentamiento de pastores con la alcaldesa
- La pesadilla de Rodrigo Lara: ver a Carlos Lehder libre en Alemania

Notas recomendadas

- Dos emporios, Giant y Shimano, fabrican las bicicletas del mundo
- El boquete que abrió la Corte que puede favorecer a estos condenados por la C. Suprema
- Irán reta a Trump: cinco buques petroleros rumbo a Venezuela

-Publicidad-

Las2orillas

Me gusta esta página 365 mil Me gusta

Sé el primero de tus amigos en indicar que te gusta esto.

Las2orillas hace 6 minutos

Por poco se mueren de la risa... #NotaCiudadana <https://www.las2orillas.co/la-epidemia-de-tanganica/>

LAS2ORILLAS.CO

La epidemia de Tanganica - Las2or...

Por poco se mueren de la risa...

1 1 Compartir